

Rathaus- Korrespondenz

gegründet 1861



Mittwoch, 19. September 1973

Blatt 1750

Heute in der "Rathaus-Korrespondenz":

Kommunal:

Verkehrsminister Lanc über den Verkehrsverbund

Gastarbeitersituation unter der Lupe

Am "Tag der offenen Tür": U-Bahn-Publikumsfahrten ab
Heiligenstadt

Internationaler U-Bahn-Ausschuß tagt in Wien

Kulturdienst: Bezirksmuseum Meidling: Fotoausstellung "Ewig junges
Theater an der Wien"

Josef Kainz-Medaille für Michael Heltau

Chef vom Dienst 42 800 Durchwahl 2971

k o m m u n a l :

=====

verkehrsminister Lanc ueber den Verkehrsverbund

wien, 19.9. (rk) nach seiner Amtseinfuehrung nahm Verkehrsminister Erwin Lanc gegenueber der 'rathaus-korrespondenz' zum vereinbarten Verkehrsverbund fuer den Raum Wien Stellung. 'das Grundsatzkonzept ist genehmigt', sagte der Minister, 'aber das sind noch nicht einmal die Knochen, auf die dann das Fleisch kommen muss. das wird einige Zeit dauern. es sind dabei auch einige Verkehrstechnische Probleme zu Loesen. so bildete das Stadtbahnnetz frueher mit den Bundesbahnen eine Einheit. nach der Verpachtung an die Stadt Wien wurden Strassenbahnaehnliche Wagen fuer die Stadtbahn gebaut und die Station Huetteldorf abgekappt. entsprechend dieser Lage hat sich alles weiterentwickelt, einschliesslich der U-Bahn-Planung. nun geschieht der Bahnmaessige Ausbau in diesem Streckenabschnitt parallel, U-Bahn und Bundesbahn. wir haben diese Frage noch nicht eroeuert, aber es wird notwendig sein. und es gibt noch andere solcher Nahtstellen, die man sich genau anschauen muss.'

zu den Grundsuetzen seiner Taetigkeit erklaerte Bundesminister Lanc, dass er sich auf das Verkehrskonzept der Spoe stuetze. das Ziel sei eine sinnvolle Koordinierung - mehr noch: eine Akkordierung der verschiedenen Verkehrsformen.

+++

k o m m u n a l :

=====

gastarbeitersituation unter der lupe

5 wien, 19.9. (rk) das gastarbeiterproblem steht seit einiger zeit im mittelpunkt des oeffentlichen interesses. aus diesem grund geben planungsstadtrat ing. fritz h o f m a n n und senatsrat dr. walter s k o p a l i k in einem pressegesprach am freitag, den 21. september, einen ueberblick ueber die situation in wien, die sich abzeichnenden tendenzen und die konkreten absichten und vorstellungen der stadtverwaltung zur beschaeftigung von gastarbeitern in wien.

geehrte redaktion

sie sind herzlichst eingeladen, zu diesem pressegesprach berichterstatter und fotografen zu entsenden.

bitte merken sie vor:

zeit: freitag, 21. september, 11.30 uhr.

ort: presseforum, volksgartenstrasse 3, 3. stock, sitzungszimmer.

1006

k o m m u n a l :

=====

am ''tag der offenen tuer'':

u-bahn-publikumsfahrten ab heiligenstadt

1 wien, 19.9. (rk) am ''tag der offenen tuer'', samstag, dem 29. september, erhalten die wiener erstmals gelegenheit, mit der u-bahn zu fahren. in der stadtbahnstation heiligenstadt stehen die doppeltriebwagen bereit, mit denen die interessenten ueber die teststrecke zur station friedensbruecke und wieder zurueck fahren koennen.

die urspruengliche absicht, die publikumsfahrten am ''tag der offenen tuer'' in der tunnelroehre zwischen karlplatz und taubstummengasse durchzufuehren, kann aus sicherheitsgruenden nicht verwirklicht werden. dieser streckenabschnitt weist die groesste steigung im gesamten wiener netz auf, er ist steiler als das steilste stueck der semmeringbahn. die kuerzlich begonnene erprobung der wagen auf diesem schwierigen stueck hat - obwohl es keine ernsthaften schwierigkeiten gibt - noch nicht so viele ergebnisse geliefert, dass die techniker fuer absolute sicherheit garantieren koennten. auf der teststrecke heiligenstadt - friedensbruecke, wo seit jahresbeginn probefahrten durchgefuehrt werden, ist diese absolute sicherheit gewaehrleistet.

die modellstation taubstummengasse kann jedoch am ''tag der offenen tuer'' besichtigt werden. dort wird auch ein doppeltriebwagen der u-bahn stehen. zwischen taubstummengasse und heiligenstadt werden autobusse pendeln, so dass es einfach ist, sowohl die erste u-bahn-station zu besichtigen wie an den ersten oeffentlichen u-bahn-fahrten teilzunehmen.

0929

k o m m u n a l :

=====

internationaler u-bahn-ausschuss tagt in wien

2 wien, 19.9. (rk) donnerstag und freitag tagt in wien der u-bahn-ausschuss des internationalen verbandes fuer oeffentliches verkehrswesen. an der tagung nehmen u-bahn-experten aus belgien, der brd, frankreich, griechenland, grossbritannien, italien, mexiko, den niederlanden, norwegen, portugal, schweden, der sowjetunion, spanien, den usa und oesterreich teil.

die zweimal jaehrlich stattfindenden tagungen dieses ausschusses dienen dem erfahrungsaustausch. im vordergrund stehen dabei immer die berichte der gastgebenden stadt, wobei sich diesmal die teilnehmer vor allem fuer den wiener u-bahn-wagen interessieren, mit dem sie auch probefahrten absolvieren werden, ferner fuer den in wien entwickelten geraeuscharmen oberbau und fuer die neue zentralwerkstaette der wiener verkehrsbetriebe.

zum genaueren studium des geraeuscharmen oberbaus, vor allem der von den wiener verkehrsbetrieben gemeinsam mit der voeest entwickelten gummigepolsterten kunststoffschwellen, wird im oktober in wien ein unterausschuss des u-bahn-ausschusses tagen, dem experten fuer laermbekaempfung angehoren.

0941